
Protokoll Jahreshauptversammlung Tennisabteilung 31.10.2008 Seite 1 von 7 

  

Tennisabteilung TV Haldenwang 

Protokoll über die 

Jahreshauptversammlung 2008 

am: 31.10.2008 

Im Tennisheim in Haldenwang 
 
 

Vorstandsmitglieder: Georg Hartmann 
 Manfred Völk 
 Eberhard Giller 
 Wolfgang Spitz 
 Hansi Klein 
 Wolfgang Reinel 
 Alfred Zimmermann 
 Karin Rädler 
Nicht anwesend: -.- 

 

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 
Sitzungsende: ca. 22:30 Uhr 
 

 
 

Tagesordnung 
 
Top 1: Begrüßung 

Top 2: Siegerehrung Vereinsmeisterschaft Jugend 

Top 3: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung 

Top 4: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

Top 5: Bericht des Abteilungsleiters 

Top 6: Bericht des Kassiers 

Top 7: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 
Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde 

Top 8: Bericht des Jugendwarts 

Top 9: Entlastung der Vorstandschaft 

Top 10: Neuwahlen 

Top 11: Wünsche und Anträge 

 

 
 



Protokoll Jahreshauptversammlung Tennisabteilung 31.10.2008 Seite 2 von 7 

Top 1: Begrüßung 

Abteilungsleiter Georg Hartmann begrüßt alle anwesenden Mitglieder im Tennisheim zur 
Jahreshauptversammlung 2008 der Tennisabteilung, wobei er besonders Matthias Amann, 
den 2. Bürgermeister und stellvertretenden Vorsitzenden des TVH , sowie den 1. 
Vorsitzenden des TVH Siggi Limberger begrüßt.  

 

 

 

Top 2: Siegerehrung Vereinsmeisterschaft Jugend 

Bevor Georg Hartmann das Wort an Jugendwart Wolfgang Reinel übergibt, dankt er diesem 
besonders herzlich für sein bisheriges Engagement und die Abschlussveranstaltung für die 
Jugend in den Europapark nach Rust am Sonntag, den 14.09.2008. Wolfgang Reinel gibt 
sein Amt ab und bekam von den Jugendlichen zum Dank starken Beifall. Ein weiteres 
Dankeschön geht von Georg Hartmann an die Eltern verbunden mit der Bitte, auch 
weiterhin ihre Mitarbeit und Unterstützung zur Verfügung stellen. Insbesondere ruft er die 
Jugendlichen auf, auch weiterhin aktiv zu sein und bittet auch weiterhin um Mithilfe bei der 
Platzpflege. 

 

Danach begrüßt Wolfgang Reinel alle Anwesenden, besonders die vielen Jugendlichen, die 
sich natürlich auch zur Siegerehrung der Vereinsmeisterschaften eingefunden hatten. 

 

Alle Endspielteilnehmer erhielten Kinogutscheine, die jeweiligen Sieger im Einzel 1 Packung 
Bälle. 

Wolfgang Reinel gratulierte allen Vereinsmeistern zu ihrer Leistung. Bei den 
Mannschaftsführern Markus Bachmann (Junioren II), Alex Diepolder (Junioren), Elisa Reinel 
(Juniorinnen) und Max Röder (Knaben), bedankte er sich mit einem Kinogutschein. 

 

 

Die Vereinsmeisterschaften brachten folgende Ergebnisse: 

 

 Knaben:   1. Tim Tauschek 
      2. Fabian Herb 
 Knabendoppel:  1. Tim Tauschek / Fabian Herb 
      2. Max Röder / Thomas Röder 
 Junioren:   1. Antoine Hauger 
      2. Lukas Tauschek 
 Juniorendoppel:  1. Lukas Tauschek / Sebastian Zeller 
      2. Max Bötsch / Felix Röder 
 

Georg Hartmann gratulierte ebenfalls den Siegern und forderte sie auf, so weiter zu 
machen.  

 

 

 

Top 3: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung 

Georg Hartmann stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Anwesend sind 34 
Mitglieder, davon sind 29 stimmberechtigt. Derzeit hat der Verein 197 Mitglieder, wobei zum 
31.12.08 fünf Austritte gemeldet sind und somit 192 Mitglieder verbleiben, wovon 133 
stimmberechtigt sind, sodass zum Jahresende gegenüber dem Vorjahr ein leichter Rückgang 
zu verzeichnen ist. 
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Top 4: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

Wolfgang Spitz gab lediglich bekannt, dass laut Beschluss vom letzten Jahr das Protokoll 
nicht mehr in seiner gesamten Länge verlesen werden soll, sonder nur etwaige 
Abstimmungen. Da dies nicht  der Fall war, übergibt er das Wort gleich an Georg Hartmann. 

 

 

 

Top 5: Bericht des Abteilungsleiters 

Georg Hartmann erstattete seinen Bericht als Abteilungsleiter mit einem kurzen Abriss über 
die Aktivitäten und Ereignisse der vergangenen Saison, die hier stichpunktartig aufgeführt 
sind: 

���� Turnerratsitzung am 19.03.2008, laufender Zuschuss von 1000,- € an die 
Tennisabteilung durch den Hauptverein , Dank an TVH,  

���� Insgesamt wurden 4 Vorstandssitzungen durchgeführt 

���� Der Frühstarteröffnung vom Vorjahr (11.04.) konnte man heuer bedingt durch 
schlechtes Wetter lediglich mit Eröffnung 26.04.08 folgen. Dies war wiederum nur 
durch die straffe Organisation unserer Platzwarte Alfred Zimmermann und Matthias Dirr 
in Verbindung mit tatkräftiger Unterstützung möglich. Ein herzlicher Dank ging an alle 
Helfer, einschließlich Jugendlicher. 

���� Die Spielerversammlung fand am 25.04.2008 statt. 

���� Das Kindertraining durch Claudia Amann und Jürgen Giller begann mit 11 Teilnehmern 
(2008), die schnell noch mehr wurden. 

���� Das Jugendtraining, verbunden mit dem Trainerwechsel zu Otto Bauer, war ein voller 
Erfolg. So waren unsere Jugendlichen nach dem Wintertraining derart motiviert, dass es 
uns am Herzen lag, Otto Bauer auch für das Sommertraining zu gewinnen. Er hat ein 
„gutes Händchen“ für die Jugend und es freut uns, dass trotz Schließung der 
Tennishalle in Wertach Otto Bauer das Wintertraining in Lauben durchführt. 

���� In der Verbandsrunde, welche erstmals nach den Pfingstferien begann, ergaben sich 
grundsätzlich keine größeren Probleme. Es gab lediglich einzelne Spielverlegungen.  

���� Ein weiteres Jahr der Herren in der Kreisklasse 1, wurde bedingt durch Abgabe aller 
Begegnungen in einen Abstieg in die Kreisklasse 2 verwandelt. Obwohl personell 
geschwächt, waren Jürgen Giller und seine Mitstreiter mit vollem Einsatz bei der Sache 
– Dank und Kompliment! Der Neubeginn in Kreisklasse 2 wird unterstützt durch den 
starken Neuzugang Michael Hiemeyer, bereits bei VM aktiv und erfolgreich – herzlich 
willkommen! 

���� Im Moment sind alle Knaben zu den Junioren gewechselt. Das heißt, es kommt ein 
zahlreicher Nachwuchs aus der Jugend, die hoffentlich alle beim Tennis bleiben! 

���� Am Pfingstsonntag, 11.05.2008, fand das erste Schleifchenturnier unter Turnierleitung 
Wolfgang Spitz statt. Bei anfangs guten Wetters gab es dann doch gegen 16.00 Uhr 
Gewitter. Aus den zahlreichen Teilnehmern (26) aller Altersklassen gingen folgende 
Sieger hervor: Damen: Jehle Beate, Herren: Giller Jürgen, Hartmann Georg. Der 
sportliche Sonntag fand seinen fröhlichen Ausklang im Tennisheim. 

���� Die Vereinsmeisterschaften im Einzel und Mixed wurden nach dem bewährten Modus 
der letzten zwei Jahre im Juli bzw. Doppel im September ausgetragen (Herren-Einzel 20 
Teilnehmer, Mixed 12 Paare). Das Herrenendspiel gegen 16.00 Uhr am Samstag 
verschaffte bei guter Stimmung den Übergang zum gemütlichen Grillfest am 
02.08.2008. Georg Hartmann bedankte sich bei Manfred Völk fürs Grillen mit der 
Anmerkung, dass man künftig besser eine offizielle Pause zwischen Endspiel und 
Grillfest machen sollte.  

����  Das zweite Schleifchenturnier im September (13.09.2008) musste dagegen wegen 
schlechten Wetters leider ausfallen. 

���� Vom 19.09. – 28.09.2008 fanden die Vereinsmeisterschaften im Doppel statt (Herren 6 
Paare, Damen 3 Paare), sowie die Vereinsmeisterschaften der Jugendlichen unter der 
Organisation von Wolfgang Reinel. 
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���� Die Hobbyrunde am 20.09.2008 in Warmisried fand mit 5:4 bei kühlem, windigen, aber 
auch feuchtem Wetter ihren Ausgang  

���� In der Hobbyrunde Damen kamen 7 Paare zustande, wobei 2 Spiele nicht gespielt 
wurden. Der Ausgang konnte somit nicht klar bestimmt werden.  

���� In der Hobbyrunde Herren-Einzel (11 Teilnehmer) gab es folgende Ergebnisse: 1. 
Matthias Dirr, 2. Josef Rädler bei einem Endspielergebnis  6:0, 6:4.  

Das Endspiel 2007 ergab: Sieger: Dirr Matthias, 2. Zimmermann Alfred 

���� Am 18.10.2008 gewann Haldenwang den Saisonabschluss gegen Börwang mit 2:1 
(Tennis, Tischtennis, Watten/66). Bei strahlendem Sonnenschein, Pils vom Fass, stand 
bei guter Laune vor allem die Geselligkeit im Vordergrund. Ein Dank ging hier an die 
Organisatoren Rädler Josef und Völk Manfred. 

���� Am 23.09.2008 fand eine weitere Sitzung des Turnerrates statt..  

���� Georg Hartmann bedankte sich für die Spenden (Diepolder 300,--  €) und für die 
„Flüssigspende Pils“ bei Haldenwang-Börwang (Doering Detlef, Amann Matthias, 
Einsiedler Poldi) 

���� Die Gemeinde trug die Reparaturkosten für den Getränkeautomat  in Höhe von 309,-- 
€. 

���� Mit der Anmerkung, dass nach wie vor die Situation Damenmannschaft, bzw. 
Juniorinnen/Damen ein Thema ist und man hier weiterhin im Gespräch bleiben und 
nach Lösungen suchen sollte, schloss Georg Hartmann seinen „Jahresrückblick“. 

 

 

 

Top 6: Bericht des Kassiers 

Eberhard Giller erstattete seinen Kassenbericht. Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo 
auf dem Girokonto von 3.338,70 €, sowie einem Saldo von 4.994,32 € auf dem Sparkonto. 
Näheres ist dem detaillierten Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen. 

 

Die Kasse wurde von Melanie Adalbert am 29.10.2008 ohne Beanstandung geprüft. 

 

Im Anschluss an den Kassenbericht dankte Georg unserem Kassier Eberhard Giller. 

 

 

 

Top 7: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 

Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde 

Unser Sportwart Hansi Klein begrüßte letztmals alle Versammlungsteilnehmer, nachdem er 
sein Amt als Sportwart abgibt. Ergänzend zu den Ausführungen von Georg wies auch er auf 
die Teilnahme von vier Mannschaften an den Verbandsrunden hin. Das 14-tägige 
Wintertraining bei Otto Bauer in Wertach wurde mit großer Zufriedenheit sehr gut 
angenommen. Aufgrund der bereits erwähnten anderen Nutzung der Halle, wird nach einem 
ebenso erfolgreichen Sommertraining das Wintertraining in Lauben stattfinden. 

 

 

Die Platzierung der Mannschaften im Einzelnen: 

 

 Knaben  5. Platz Kreisklasse 1 

 Juniorinnen  5. Platz Kreisklasse 1 

 Junioren I  6. Platz Bezirksklasse 2 

 Junioren II  6. Platz Kreisklasse 1 

 Herren:  8. Platz Kreisklasse 1 

 Herren 40:  5. Platz Kreisklasse 1 
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Anschließend führte Hansi Klein die Siegerehrung der Vereinsmeisterschaften durch und 
gratulierte allen Vereinsmeistern: 

 

 Herren / Herren 40:  1. Peter Hartmann 

      2. Michael Hiemeyer 

 Herren-Doppel:  1. Jürgen Giller / Michael Hiemeyer 

      2. Jörg Schmid / Eberhard Giller 

 Mixed:    1. Beate Jehle / Manfred Völk  

      2. Irene Nöll / Rudi Nöll 

 Hobbyrunde Herren: 1. Matthias Dirr 

   2. Josef Rädler 

 Damen-Doppel: 1. Sonja Hiemeyer / Andrea Monn 

 

Danach bedankte sich Hansi Klein für die gute Zusammenarbeit und die Unterstützung 
durch die Vorstandschaft in allen Bereichen. Besonders bedankte er sich noch bei Jürgen 
Giller und Claudia Amann für die Durchführung des Kindertrainings und bei den 
Mannschaftsführern. Er gibt sein Amt aufgrund seiner beruflichen Belastung auf und gab 
abschließend zum Ausdruck, dass die  letzten 12 Jahre geprägt von Höhe und Tiefen, 
insgesamt  eine tolle Zeit waren, gefüllt mit viel Eigenengagement: „Es hat viel Spaß 
gemacht, vielen Dank für die Jahre!“ 

 

 

 

Top 8: Bericht des Jugendwarts 

Wolfgang Reinel, ebenfalls letztmals als Jugendwart tätig, wies darauf hin, dass das 
Jugendtraining ab 14.12.2008 in Lauben startet und wechselnde Termine zu beachten sind. 
Wie bereits erwähnt, wird die Knabenmannschaft zurückgezogen, da ein Großteil 
altersmäßig nicht mehr in dieser Klasse spielen kann. Insgesamt waren erstmals vier 
Jugendmannschaften in Betrieb. Er wies ausdrücklich darauf hin, dass kein einziges Spiel 
ausgefallen ist oder unvollzählig war. Besonders erwähnte er, dass keine einzige Mannschaft 
abgestiegen ist. Auch Wolfgang Reinel wies auf den deutlichen Spassanstieg durch das 
gelungene und motivierende Training von Otto Bauer hin. Insgesamt herrsche ein gutes 
Klima, was sich auch beim tollen Ausflug nach Rust zeigte. 

 

Abschließend bedankte sich Wolfgang Reinel besonders bei Karin Rädler und der 
Vorstandschaft für die super Zusammenarbeit. Er betonte, dass es ihm leid tue, er aber 
wegen Überlastung sein Amt als Jugendwart aufgeben muss, in Claudia Amann aber eine 
gute Nachfolgerin hat. 

 

Georg Hartmann dankte Wolfgang Reinel für die tolle Jugendarbeit und spricht nochmals die 
Mannschaftsprobleme bei den Juniorinnen an. Die Abteilungsleitung sucht weiter nach 
Lösungen in Form von Spielgemeinschaft  oder evtl. durch Aufstockung älterer Spielerinnen, 
um letztendlich eine Damenmannschaft melden zu könne. Zum Punkt Spielgemeinschaft 
sollte man sich z.B. bei umliegenden Gemeinden wie Wildpoldsried, Obergünzburg oder 
Altusried erkundigen, wie diese zu diesem Thema stehen. 
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Top 9: Entlastung der Vorstandschaft 

Georg Hartmann bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 

Matthias Amann lobt die gute Arbeit in der Vorstandschaft. Er dankt im Namen der 
Versammlung der Vorstandschaft für die geleistete Arbeit und das sportliche Angebot in der 
abgelaufenen Saison. Neben dem sportlichen Erfolg ist in einem Verein auch eine gute 
Pflege der Kameradschaft wichtig. Matthias hebt die gute Jugendarbeit hervor, die sich in 
Form von Mannschaftsspielern immer mehr auszahlt. 

Matthias Amann bittet sodann die Versammlung um die Entlastung der Vorstandschaft. Die 
Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig entlastet. 

Georg Hartmann bedankte sich im Namen der Vorstandschaft für die Entlastung. 

 

 

 

Top 10: Neuwahlen 

Nachdem Georg Hartmann die Weggänge und Nachfolger wie folgt bekannt gab, erklärte er 
Matthias Amann zum Wahlleiter, Wahlhelfer waren Georg Hitz und Siggi Limberger.  

 

���� Klein Hansi und Reinel Wolfgang geben ihr Amt ab 

���� Sportwart:  Spitz Wolfgang für Klein Hansi 

���� Schriftführer:  Schaller Andrea für Spitz Wolfgang 

���� Jugendwart:  Amann Claudia, zunächst 1 Jahr,  Fackler Siggi wäre 

     grundsätzlich bereit, jedoch erst ab 2010, Unterstützung durch 

 Anja Röder 

 

 

In geheimer und schriftlicher Wahl wurden gewählt: 

 1. Abteilungsleiter: Georg Hartmann 27 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 1 Nein 

 2. Abteilungsleiter: Manfred Völk  28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

 Kassier:    Eberhard Giller 27 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 1 Nein 

 Schriftführer:  Andrea Schaller 26 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 2 Nein 

 

Per Akklamation wurden gewählt: 

 Sportwart:  Wolfgang Spitz 28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

 Jugendwart:  Claudia Amann 28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

 1. Beisitzer:  Karin Rädler  28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

 2. Beisitzer:  Alfred Zimmermann 28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

 

 

Die Wahl wurde von Georg Hartmann mit Glückwünschen an die neue Vorstandschaft 
beendet. Er wünschte den neu gewählten viel Freude und Erfolg bei der Arbeit und hofft auf 
eine gute Zusammenarbeit..  

 

Manfred Völk bedankte sich bei Georg Hartmann für seine geleistete Arbeit. 
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Top 11: Wünsche und Anträge 

Ein Punkt waren natürlich die Verabschiedungen. Georg Hartmann dankte Hansi Klein für 
seine 12-jährige (seit 26.10.1996) Tätigkeit als Sportwart. Er zollte ihm seinen Respekt vor 
seiner hervorragenden Arbeit, welche er immer aktioniert abgewickelt, dabei stets 
zugepackt hat und engagiert war. In den letzten Jahren war dies nur noch eingeschränkt, 
insbesondere durch Auslandseinsätze der Bundeswehr, möglich. Für seine absolute 
Zuverlässigkeit sprach er ihm ein großes Kompliment aus und wünschte ihm mit einem 
kleinen Präsent alles Gute für seine weiterhin ausgeübte Tätigkeit als 
„Bezirksoberschiedsrichter“ beim TV Haldenwang. 

 

Wolfgang Reinel bezeichnete Georg Hartmann als Glücksgriff bzw. Glücksfall für den Verein. 
Das schwierige Amt des Jugendwarts übte dieser seit 4 Jahren gewissenhaft und mit 
großem Engagement aus, wobei er mit seiner Art mit der Jugend umzugehen immer mit 
dem richtigen Ton auf dem richtigen Weg war. Neben dem Bedauern, dass Wolfgang Reinel 
sein Amt aufgibt, steht natürlich das Verständnis, dass dieser aufgrund seiner beruflichen 
Belastung derzeit keine andere Möglichkeit sieht, aber vielleicht nach ein „paar Jahren 
Ruhe“ wieder einsteigt! Georg Hartmann bedankte sich abschließend nochmals und 
wünschte Wolfgang Reinel mit einem kleinen Präsent alles Gute.  

 

 

Abschließend bedankt sich Georg Hartmann nochmals 

 

���� bei allen Mitgliedern für die Unterstützung des Vereins 

���� bei den Mannschaftstrainern 

���� bei den beiden Platzwarten Matthias Dirr und Alfred Zimmermann 

���� beim Hauptverein 

���� bei Karin und Josef Rädler 

���� bei der Gemeinde mit Hausmeistern 

���� bei Herrn Sdunzik für die Reinigungsdienste 

���� bei allen Helfern, sowie denen, die jetzt namentlich vielleicht nicht genannt wurden 

 

Georg Hartmann beschließt damit die Versammlung. 

 

Im Anschluss wurden dann wieder Bilder aus der abgelaufenen Saison 2008 gezeigt und bei 
Würstchen und Brezen ließ man die Versammlung gemütlich ausklingen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Andrea Güntner-Schaller 
Schriftführer 



Kassenbericht Saison 2008

Stand vom 19.10.2007 Giro EUR  2.717.77 Spar EUR    4.994.32

plus Einnahmen

Jahresbeiträge EUR   7.791.--

Zuschuß Hauptverein EUR   1.000.--

Gastspiele EUR      156.--

Traineranteil EUR    3.698.--

Spende Diepolder EUR       300.--

(Jugendarbeit)

Zinsen-Spar EUR 12.945.20 EUR        

EUR 15.662.97 EUR   4.994.32

./. Ausgaben

BTV - Beitrag EUR   1.127.10

Platzkosten einschl EUR   2.130.91

Platzwart

Spielbetriebskosten EUR   3.207.03

Verschiedenes ( z.B. EUR      210.74

Porto,Zinsen,Tel.)

Preise u. Auslagen EUR      346.49

Meisterschaften u.

Turniere

Jugendtraining u. Ki. EUR   4.752.--

Sommer u. Winter

Hallenplatzmiete

Winter  2008/2009 EUR      550.--

EUR 12.324.27

Kassenstand am 15.10.2008 EUR   3.338.70 EUR    4.994.32

Haldenwang den


